Commémorations des 25 ans de la chute du Mur : une vabroise à Berlin ...

C'est le 9 novembre 1989 que la RDA, en pleine déliquescence, ouvre ses frontières. Celles-ci étaient quasiment étanches depuis la fin de la seconde guerre mondiale après que les forces occidentales d'une part (français, britanniques et américains) et les soviétiques d'autre part se soient partagées le territoire allemand.

Symbole de la guerre froide, le mur de Berlin, édifié en 1961, matérialise la fracture Est-Ouest et tente pendant 30 ans de maintenir à l'est une population de plus en plus éprise de liberté. Les 150 km du mur seront balayés par la réunification des deux Allemagnes.

Les adolescents d'aujourd'hui ont découvert cette triste période de notre passé européen dans leur livre d'histoire. C'est pour qu'ils mesurent mieux le prix de leur liberté d'aujourd'hui que le lycée Jacques Prévert de Saint Christol-lès-Alès a organisé un voyage de 5 jours à Berlin à l'occasion des 25 ans de la chute du mur.

Parmi la cinquantaine d'adolescents qui ont visité Checkpoint Charlie, la prison de la Stasi, le mémorial de l'Holocasute, ..., une vabroise, Audrey, quinze ans : « Dans le Berlin d'aujourd'hui, le mur a disparu complètement. Mais à l'occasion des festivités, des ballons matérialisaient son tracé : nous avons eu de la peine à croire qu'il séparait des rues, des quartiers, mais nous avons très bien imaginé qu'il a déchiré des familles, des amis ... »

Mieux qu'une leçon d'histoire, ces ballons resteront gravés dans leur mémoire : la légèreté de leur envol contrastant avec les massives dalles de béton qui constituaient le mur.



Vestiges du mur et ballons symbolisant son tracé.

Crédit photo : Audrey